

# EL EBRO

Portal de Palau, núm. 2

Librería de Arturo Voltes  
Calle del Angel, 7.

Toda la correspondencia al  
Director.

## Diario de Tortosa

Año I

Juésves 20 de Diciembre de 1900

Núm. 16

### Cartas intermitentes

III

Querido amigo: para no pecar de excesivamente machacón, y con intento deliberado de amenizar estas primeras cartas, consagradas á darte lecciones de periodismo, puse entre la presente y la primera de la serie un paréntesis, que nada tiene que ver con lo que dije antes, ni con lo que voy á decir ahora; pero que á mi ha-me servido de gran recreo y descanso, y á ti, indudablemente, de mucho contentamiento y placer.

Y hecha esta declaración, anudo el hilo del discurso, y sigo esta originalísima labor didáctica, por nadie hasta el presente abordada....

Decíamos que hay necesidad de acomodar la prensa católica á los gustos reinantes; pero esto, dicho así en redondo, sin ninguna salvedad, resulta cosa azas atrevidilla y temeraria. Al católico, la condición de periodista, en ningún caso, para dar por el gusto al público estragado, le permitirá arrojarle de cabeza á los charcos, donde se revuelcan muchos de los periódicos al uso.

Las leyes morales son de suyo imprescriptibles.

La norma á que nos sujetan nuestras creencias, superiores á todo humano interés, no podemos quebrantarla en ningún orden de cosas, dentro ó fuera de la esfera periodística, sin cometer entuerto *ipso facto* y sin abdicar de todo aquello que para nosotros es fundamental y sustantivo.

Mas el proceder con pauta y ajustados á reglas invariables, no ha de ser obstáculo para que, en las manifestaciones de la vida intelectual, política, científica ó literaria, podamos rivalizar en expansión y amenidad con los que, á fuerza de romper moldes y asaltar cortapisas, se consideran únicos dueños del campo periodístico y con facultades exclusivas para atraer y seducir al público.

Al periodista católico le sobran recursos para avivar el interés del público, sin necesidad de degradarse.

Así como los grandes filósofos cristianos, los grandes poetas, los grandes artistas, sin traspasar las fronteras del dogma y de la sana moral, han podido realizar las más bellas y sublimes creaciones que ha admirado

la humanidad; de igual manera el periodista puede en nuestros días, sin salirse de la órbita de la fe y de la más pura ortodoxia, llevar á cabo su cotidiana labor con general aplauso y aceptación.

Toda la cuestión, á mi entender, estriba en acertar el medio.

Y el medio consiste en aplicar el sentido católico á todas y cada una de las cuestiones que hayan de ser objeto y tema de información periodística.

El mundo moderno apetece y gusta mucha, muchísima información; quiere estar al corriente de cuanto ocurre por los cuatro puntos cardinales, buscando la quintaesencia y la última palabra en materia de noticierismo; pues, dale por el gusto; pero cuida en el modo de dar esa información.

La información debe ir siempre ordenada á un fin honesto, útil, saludable y racional. El periodista católico debe procurar hacer lo que los químicos, que alambicando una y cien veces las materias, procediendo por graduales selecciones, de la hojarasca y de las flores vienen á extraer la purísima esencia apetecida.

El químico sujeta al fuego las primeras sustancias, va poco á poco reduciendo esas sustancias, las macera y exprime cuidadosamente, y de condensación en condensación llega por fin á obtener el deseado *substratum*.

Hé aquí el procedimiento, he aquí el medio.

El buen periodista católico debe proceder por selección y alambicamiento.

Las primeras materias, objeto de la información periodística, las encontrará á granel en todas las esferas de la vida social; en la Religión, en la ciencia, en el arte, en la política; en los parlamentos, en las columnas de la prensa, en la lonja, en la calle, en la plaza pública y en donde se agite la vida en cualesquiera de sus múltiples manifestaciones.

Macere y exprime el periodista católico esas primeras materias, sujételas al fuego de una crítica racional; alambique con atinadas consideraciones lo que los demás propinan al público en monstruoso conjunto, sin arte y sin medida; separe el grano de la broza, el oro de la escoria, la esencia de la materia bruta, y así, y solo así la lectura del periódico resultará un sano alimento espiritual bien digerible, y no un farrago insubstancial, nocivo é indigesto.

Que un criterio recto y honrado informe todas las secciones del periódico,

desde el editorial hasta el pié de imprenta, desde el despacho telegráfico hasta el anuncio de cuarta plana; que el buen sentido de la fe presida en todos los escritos é informaciones; y de esta manera es indudable, amigo mio, que el moderno periodista católico podrá llevar adelante, con gran provecho de los grandes principios y bien de las almas, la sana propaganda.

EL CAMPESINO

### MEMORIAL

No pasa semana, y, casi día, sin que los periódicos traigan en sus columnas, como nota de sensación, algún accidente ferroviario.

Esas compañías judías que desgraciadamente explotan el mundo entero, y en particular nuestra infeliz nación, están por completo dejadas de la mano de Dios.

No contentas con exigir sumas importantes á todo género de mercancías, juegan con la vida de los viajeros, como si fueran muebles de poca importancia, exponiéndoles á incidentes de fatales consecuencias, como ocurre casi á diario.

Es cierto, que á reglón seguido nos anuncia la prensa que, sin pérdida de tiempo, el ministro del ramo forma el oportuno expediente para exigir responsabilidades; pero también lo es, que aunque de antemano se conozca al principal responsable, jamás los tribunales competentes imponen el castigo merecido.

Todo lo mas que se hace, es dejar sin empleo ó en la miseria á algun guardaguja, como si lo ocurrido fuese por un descuido de servicio.

Sr. ministro de las narices, digo, de Obras Publicas, Excmo. Sr. don Francisco Sanchez de Toca, en sus manos está el llevar á cabo una obra inmortal y de gigantes, en donde puede acreditar su celo en bien de la humanidad.

Todas las Compañías ferroviarias se diviertan con la vida y los intereses de los españoles y hanse burlado de las disposiciones y órdenes de sus antecedentes; pues bien, afle oportunamente V. E. su magestática nariz y emprenda rigurosa campaña contra estos traficantes de blancos, despreciadores de toda ley divina y humana; hágalos pagar todos los vidrios rotos, y que entren de una vez y para siempre en el camino de la justicia; y no dude que se habrá gran-

jeado la amistad y el aplauso de los buenos españoles.

Hasta nosotros, que por su mesticerías y política endiablada, no podemos mirarle con buenos ojos, no cesaríamos de aplaudirle por los siglos de los siglos.

Sr. ministro narigudo, á ellos y á la cabeza, y caiga quien caiga.

CATALINO.

### LA FE DE LOS SALVAJES

El siguiente relato es de un misionero de las regiones heladas de la América del Norte:

»No hace mucho que una epidemia eruptiva invadió, en pleno invierno, una comarca que yo había evangelizado y que se encontraba á cien kilómetros de mi residencia, donde también hizo estrago la misma enfermedad; por lo cual no pude marchar hasta que ya había pasado, emprendiendo entonces el viaje en mi trineo.

Triste espectáculo ofrecióse á mi vista al llegar; las viviendas estaban llenas de enfermos; y once cadáveres yacían rígidos y helados por un frío de cuarenta grados bajo cero.

Al acercarme á ellos para rezar por el eterno descanso de sus almas, llamome la atención ver que todos tenían un objeto en la mano, lo cual atribuí yo á alguna práctica supersticiosa; más cual no sería mi asombro al ver que aquello era la corteza de un árbol, que es el *papyrus*, de aquellas regiones, en la cual se labran: «Solo el Padre puede leer lo que sigue.» y lo que seguía era su confesión escrita seguramente al sentirse morir y no tener con quien confesarse, recordando sin duda, que yo les había dicho que, á falta de sacerdote, basta un acto de contrición perfecta, unida al deseo de confesarse, para obtener el perdón de los pecados.

Después de la confesión había una nota que decía: «Padre, te ruego digas una Misa por el descanso de mi alma, y en agradecimiento te dejo, decía uno, una piel de castor... otro, una piel de mara... un tercero, mi hermosa hacha... y así sucesivamente.»

Ante aquel testimonio de fe candorosa, no pude contener mis lágrimas y dar gracias á Dios que me demostraba en aquel hecho el feliz resultado de mis predicaciones.

Hasta aquí el relato del misionero. Ahora se nos ocurre la siguiente re-

flexión: He aquí unos salvajes dichosos que confundirán ante el trono de Dios en el día del supremo Juicio, á tantos ingratos cristianos que viven en pueblos cultos y cristianos, topándose muchas veces al día con las puertas de los templos por las que pasan *ad instar jumentorum*, como pasan las recuas, viendo sin cesar á los sacerdotes, oyendo la amiga voz de las campanas, estimulados por el ejemplo de los buenos que se se acercan á los Santos Sacramentos, y que á pesar de tantas excitaciones á vivir cristianamente, viven peor que aquellos salvajes que tan solo á manera de ráfaga oyeron la palabra de Cristo.

## DE TODAS PARTES

Los ahogados en el naufragio de Málaga ascienden á 138.

Ha sido encontrado por un chico que se hallaba jugando en las playas de San Andrés, entre dos pequeñas embarcaciones de pescar varadas, el cadáver del comandante Kretschmann.

Este presentaba varias erosiones en la cara.

Estaba vestido con uniforme de gala y tenía los guantes puestos.

Una pareja de la Guardia civil dió conocimiento de esto al comandante de Marina, el cual se trasladó inmediatamente al indicado sitio, acompañado del gobernador y el alcalde, los cuales dispusieron fuese trasladado el cadáver, envuelto en una bandera alemana, al cementerio de los ingleses.

—Telegrafian de Atenas que en sesión celebrada por aquella Cámara se dió cuenta, en medio de gran emoción, de que el médico griego Sakkelaron ha sido asesinado en Salónica por los búlgaros.

Declaró el ministro de Negocios extranjeros que se han hecho energías reclamaciones por la vía diplomática, y que, además, se pedirá una fuerte indemnización por lo ocurrido.

—La Patria de Barcelona termina su información respecto al levantamiento carlista.

Dice que el cabecilla Ramos Izquierdo ha afirmado la complicidad de Soliva.

Este dirigió á aquél una carta fingiendo una orden de D. Carlos, en la que éste mandaba que se efectuase el levantamiento.

El delegado carlista en Perpiñán, Sr. Soubra, se halla convencido de la complicidad de Soliva, de la del médico Costa, los hermanos Gener y Rovireta.

D. Carlos ha destituido á Soliva de todos sus cargos, sumariándole, además.

Dice, por último, La Patria que un capitán de la marina mercante, que viajaba entre Marsella y Barcelona, hacía el contrabando de armas por orden de Soliva.

—El Rdo. Obispo de Málaga ha ce en una Pastoral un bello paralelo

entre Moisés y nuestro Santísimo Padre León XIII; aquél, como maestro del pueblo de Israel en Egipto, en el Sinaí y en el Desierto; éste, como maestro del pueblo cristiano en el orden doctrinal, en el orden religioso-moral y en el orden político-social.

Con este motivo, examina el señor Muñoz Herrera las Encíclicas del Papa, haciendo una síntesis de ellas; considerando la última como el Deuteronomio de León XIII, y exhortando con el Papa á que terminemos el año y el siglo ofreciendo un homenaje de amor á Cristo, Redentor del linaje humano.

—El célebre monasterio de Yuste va á ser levantado de la ruina ignominiosa en que se halla.

Los Marqueses de Mirabel, en quienes ha venido á recaer la propiedad de aquel histórico monumento, lo han donado á los Capuchinos Terciarios, que se proponen restaurarlo y establecer en él una *Escuela de corrección*.

Los humildes Capuchinos conseguirán en Yuste atraer al buen camino á muchos jóvenes apartados de él por el ocio y la impiedad.

—La noche del próximo año y siglo nuevo, se inaugurará en Milán la bella nueva iglesia del Corpus Domini de los Padres Carmelitas Descalzos, y en donde se halla establecida la Liga Eucarística. Oficiará el Eminentísimo Cardenal Ferrari de Pontifical en la Misa de media noche.

—Se halla camino de Roma la cuarta peregrinación lombarda, presidida por el Emmo. é infatigable Cardenal Ferrari, Arzobispo de Milán, y promete ser tan numerosa como la del mes de Septiembre. El Ilre. Purgado ha escrito con este motivo una magnífica Pastoral.

—Mr. Doumer, Gobernador general del Tonkin, ha solicitado del Supremo general del Instituto de los Hermanos de las Escuelas cristianas, el envío de algunos profesores para abrir dos nuevas escuelas en la frontera misma de la China, ofreciendo una indemnización de 16.000 francos por gastos de viaje y de instalación.

Por lo visto, Mr. Doumer sigue el ejemplo de todos los anticlericales, á quienes su empleo ha proporcionado la ocasión de apreciar por sí mismos los grandes servicios prestados en el extranjero por los religiosos, á quienes persiguen y arrojan de su país, resultando de esta contradicción en su conducta, el mejor panegírico que puede hacerse de las Ordenes religiosas.

## Homenaje á Cristo Redentor

Digno es toda alabanza el acuerdo tomado por la Sociedad médico-farmacéutica de los santos Cosme y Damián de Barcelona para conmemorar debidamente la entrada del siglo XX, del cual podrán enterarse nuestros lectores por el siguiente Oficio que la indicada Sociedad ha dirigido á sus comprofesores.

—Sr. Comprofesor  
La Sociedad médico-farmacéutica

de los Santos Cosme y Damián de esta ciudad, ha resuelto, con aprobación de la autoridad eclesiástica, conmemorar la entrada del siglo XX haciendo un álbum con los actos de Homenaje á J. C. Redentor cuya fórmula va á continuación.

«Dicha sociedad invita á V. á firmar este Homenaje y á remitirlo á su destino dentro del adjunto sobre, rogándole además que si sabe que algún comprofesor no ha recibido esta invitación se sirva hacerlo presente á dicha Sociedad.

Barcelona Diciembre de 1900.

LA JUNTA DIRECTIVA.

Señor mío y Dios mío! Con todo mi corazón deseo que reines completamente en el mundo que con tanto amor redimiste: y que el siglo que empieza lo sea de felices augurios para la humanidad, marchando la ciencia en constante y perfecta armonía con la fé, que tan acerrimamente contradicen vuestros enemigos.»

«Protesto, así mismo, que en todas mis obligaciones como profesor en las ciencias médicas quiero sujetarme enteramente á cuanto nos tienes revelado, y nuestra Santa Madre la Iglesia, vuestra Esposa, en cuyo seno quiero vivir y morir, nos propone y enseña.»

Este magnífico y cristiano proceder quisieramos ver imitado por todas las profesiones, oficios y clases sociales.

## LA FE

Yo soy amor, y del amor camino; soy blanca nave del sagrado puerto; por mí, postrado en el peñón desierto, canta el asceta su triunfal destino.

Soy consuelo del triste peregrino que cruza el mundo de pesares yerto; soy árbol santo del eterno huerto, rosa bendita del rosal divino.

Sin mí, la pena se desgarrá y llora; sin mí, el dolor sus amarguras vierte; sin mí, el sepulcro con furor devora.

Aspirando mi luz, el alma es fuerte; la pena se hace amor, la noche aurora, la tumba claridad, faro la muerte.

Bernardo López García.

## Noticias

Hoy han dado comienzo las vacaciones de Navidad en el Seminario Conciliar. Con este motivo han salido los estudiantes á sus respectivos pueblos.

—Mañana por la tarde y el sábado por la mañana conferirá nuestro Prelado órdenes sagradas á los alumnos del Seminario, que con este fin están practicando ejercicios espirituales.

—Después de haber revistado el armamento de esta guarnición, ayer en el expres regresó á Tarragona el Excmo. Sr. D. Laureano Sanz, general de Brigada y marqués de San Juan de Puerto Rico.

—Los choques están á la orden del día. Telegrafian de París:

En la estación de Charleroy ha ocurrido un choque de trenes, resultando un muerto y 56 heridos, seis de ellos de gravedad.

El siniestro ocurrió á las diez de la mañana.

Uno de los trenes procedía de Namours y chocó transversalmente con otro tren de carga cerca de Calet.

El choque fué violentísimo.

De los 56 heridos hay 26 que sólo han sufrido ligeras contusiones.

El muerto es el guarda-freno de uno de los trenes.

Los vagones han quedado destruidos é interceptada la vía.

—Ha contraído matrimonio con la bella señorita doña Dolores Lamothe nuestro particular amigo D. José Boluña, sobrino del Sr. Fiscal Eclesiástico de este obispado D. Domingo Bladó. Deseamos á los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

—La ambulancia de la «La Cruz Roja» de esta ciudad, que tan buenos servicios prestó durante el período de la repatriación, contará en breve con una bandera, bordada por distinguidas señoritas de la localidad, que, como es natural, no han titubeado en ofrecer su concurso á la benemérita Asociación, que tantas lágrimas contribuyó á enjugar en días de luto para la patria.

—La Alcaldía de Villalba anuncia la subasta para el arriendo del arbitrio de pesas y medidas.

Las de San Jaime dels Domenys, Arboil y Bat las del arriendo de las especies de consumos.

—Por el Gobierno civil de la provincia han sido aprobados los presupuestos ordinarios para 1901 de Benifallet, Amposta y Torre del Españel.

—La Comisaria de Guerra de esta plaza anuncia la contrata del suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y ganado del ejército y guardia civil, y la limpieza de letrinas cloacas y pozos negros de los edificios militares de esta plaza.

—El Juzgado de instrucción de Gandesa saca á la venta en pública subasta una finca del término de Ascó de Carmen Ribas Anguera.

Y el juez municipal de Caseras anuncia la Secretaría vacante en dicho Juzgado.

—El día 11 del próximo Enero se verificarán en la Escuela Normal de maestras de Tarragona los exámenes de reválida de los grados elemental y superior. Las aspirantes deberán presentar en la Secretaría de aquella escuela la solicitud acompañada de la cédula personal y una póliza de dos pesetas, abonando diez pesetas en metálico.

—Según parece, la boda de la princesa de Asturias se verificará á principios de Febrero.

Con tal motivo se ha dicho que las Cortes no reanudarán sus tareas hasta después que se verifique aquel suceso.

—Ha sido nombrado Juez de Instrucción del distrito del parque de Barcelona el que lo era de este partido D. Segundo Fernández de Argue-

los, viniendo á ocupar esta vacante el que desempeñaba igual cargo en aquel distrito.

—Mañana terminarán los exámenes trimestrales en el Colegio de San Luis Gonzaga, y acabados que sean marcharán los escolares á comer el pavo y turrón de Navidad en compañía de sus familias.

Que aprovechen.

—El oficial boer que días pasados visitó nuestra ciudad, empieza á llamar la atención en Barcelona. A este propósito un periódico de aquella capital, despues de hacer la descripción de su indumentaria dice:

«Se ha dicho que pertenecía al ejército boer. Inverosímil, pues no es lógico creer que una república uniforme á sus soldados con la corona real.

Valdría la pena que se aclarara el asunto, y así nos lo han rogado algunos militares, obligados, según la Ordenanza, á saludar unas insignias que se ignora hasta qué punto tiene derecho á usar el que las ostenta, dada su nacionalidad.»

### Nota agrícola

Cada día va tomando mayores vuelos en esta ciudad el fomento del ganado de cerda. Es esta industria un gran auxiliar de la agricultura y un poderoso elemento de riqueza alimenticia. La cría y recría de cerdos, procurando seleccionar las mejores razas, puede ser una nueva fuente de riqueza, y con el tiempo rendir ventajosos resultados para esta comarca. En la Feria-concurso de este año, celebrada durante las fiestas de Nuestra Sra. de la Cinta se hizo una notable exhibición de cerdos, que así por la calidad como por la cantidad nos hizo concebir esperanzas para el porvenir de esta industria. Los ricos propietarios de la familia *Audins* presentaron gran colección, como también el acaudalado labrador D. Miguel Fábregues y otros cuyos nombres no recordamos.

Es tal el número de cerdos que se crían en esta ciudad, que no tan solo se atiende al consumo de la localidad, sino que pueden destinarse muchos miles para la exportación. Anualmente se abastecen las plazas de Barcelona, Reus y otros puntos.

No necesitan nuestros propietarios y agricultores de mis excitaciones para que sigan fomentando el ganado de cerda, pues, pocos de éstos dejan, ó bien por sí ó por medio de sus arrendatarios y parceros, de dedicar su actividad á esta ventajosa industria.

Pero no está demás advertirles de la conveniencia de aumentar las crías, de excogitar las mejores razas, y de estudiar detenidamente el mejor modo de verificar el cebo del ganado para obtener más pingües rendimientos.

AGRICOLA.

## DE CHINA

En un telegrama recibido de Pe-

kin se dice que los ministros de las potencias europeas han ofrecido al representante de España, como decano de los diplomáticos extranjeros acreditados en el Celeste Imperio, la presidencia de la reunión que han de celebrar dichos ministros en unión de los delegados chinos, para ocuparse de las negociaciones de paz.

—El corresponsal del periódico *Daily News* en Shanghai telegrafía diciendo que Tao Tai ha hecho saber á los cónsules extranjeros residentes en dicha ciudad que la Corte renuncia definitivamente á regresar á Pekin, hasta tanto que la paz no esté completamente ultimada.

—La subscripción abierta en París por la Sociedad de socorros á los heridos militares para atender al sostenimiento y gastos de la ambulancia sanitaria que presta sus servicios en China, alcanza ya la respetable suma de 395.400 francos.

## Ingleses y boers

Las noticias de Londres dicen que están causando allí gran sensación las frecuentes derrotas que sufren los ingleses en el Africa austral, desde que el general Roberts ha abandonado aquel territorio.

El público en general parece cada vez más convencido de que las victorias de que da cuenta el general Kitchener, deben traducirse por derrotas.

A esta situación poco grata para Inglaterra parece haber aludido lord Salisbury en su discurso pronunciado en la reunión magna del partido conservador, al decir que hay que hacer toda clase de sacrificios para que cese la situación actual y termine la larga y costosa empresa del Africa del Sur, de la que depende la grandeza y el prestigio del imperio británico.

Estas palabras han sido interpretadas en el sentido de que Inglaterra necesita enviar nuevos y poderosos refuerzos á aquellos países para vencer á los valientes boers.

—Un despacho de Capetown, anuncia que un núcleo de 700 boers ha atravesado el río Orange, logrando penetrar en el norte de la colonia del Cabo por la parte de Aliwalh North.

—Un despacho de Wellington (Nueva Zelanda) que publica *The Times*, dice que el general Kitchener ha pedido que se le deje conservar en el ejército de operaciones en el Africa del Sur, hasta que termine la guerra de los voluntarios de la Nueva Zelanda que tan excelentes servicios prestan.

Publica también *The Times* un artículo en el que pide que el impuesto que se percibe en el Africa del Sur sobre las minas, se fije sobre los beneficios de la explotación y no sobre los rendimientos de las mismas.

—El antiguo gobernador general del Cabo, Sir Alfred Milner, recientemente nombrado administrador general de las que el Gobierno inglés denomina nuevas colonias del Trans-

vaal y del Orange, fijará su residencia en Johannesburgo, punto en el que, como es sabido, radican las minas de oro más importantes del sur de Africa.

La Policía de esta capital está tomando importantes medidas de precaución en previsión de las ruidosas manifestaciones populares que se esperan con motivo de la llegada del generalísimo, lord Roberts, de regreso del teatro de la guerra.

Un despacho de la ciudad del Cabo, fecha de ayer, dice que los boers, despues de cruzar el sábado último el río Orange por la parte oeste de Aliwal North, encontraron á las fuerzas coloniales y las derrotaron, haciéndolas emprender la fuga con notables pérdidas.

## TELEGRAMAS

Madrid, 19.

Esta mañana ha aparecido fracturada la puerta de la administración de la *Gaceta*, que está instalada en un ángulo del patio del ministerio de la Gobernación.

El director de la citada publicación oficial, al enterarse de lo ocurrido, ordenó que no se abriera la puerta hasta que llegara el juzgado.

El domingo se había hecho arqueo y el lunes se entregó en el Banco todo el dinero que había en la caja; sólo quedaba en ella la recaudación del lunes en dicha administración.

Practicado un reconocimiento, se vió que estaban abiertos todos los cajones, notándose que habían desaparecido 2.000 pesetas y ocho duros en sellos.

Se cree que el robo ha debido cometerse hacia las tres de la madrugada.

Este robo ha producido mucha extrañeza, porque dado el punto en que se halla instalada dicha administración, no se cree fácil la entrada en ella más que al personal de la casa.

A poca distancia de las referidas oficinas está instalado el puesto de la Guardia civil que presta servicio en aquel departamento.

El juzgado ha tomado declaración al director y al personal de la administración de la *Gaceta*.

## Ultimas noticias

—El *Journal de Paris* cree que el conflicto pendiente entre el Gobierno francés y el Nuncio ha llegado al último extremo.

Si el Vaticano, dice, no cediera, se publicarían los nombramientos de Obispos conforme á las propuestas del Gobierno, sin consultar á Roma. (!!!)

—Un despacho de Capetown, dice que 1.000 boers, despues de derrotar á los ingleses, consiguieron flanquear la frontera de la Colonia del Cabo.

—Dícese que se mandará al Con-

greso la carta del conde de Caserta. Sábese que no la entregó el señor Rufano, sino el mismo don Carlos.

—La Reina ha recibido una carta de doña Isabel II y don Francisco de Asís, mostrándose entusiasmados por la boda y enviando su felicidad á los novios.

La Reina ha dado ya disposiciones para la confección de los vestidos de boda.

Estos se confeccionarán en Madrid y parte en provincias.

—Los ex ministros liberales niegan que haya divergencias sobre la actitud del partido con respecto á la boda.

—El embajador de España en Berlin telegrafía diciendo que le ha visitado el ministro de Negocios Extranjeros para agradecer en nombre del Gobierno del Emperador los grandes y generosos auxilios prestados á los naufragos de la fragata de guerra *Gueissenan*, por las autoridades y el pueblo malagueño, y por las expresiones de sentimiento que España ha transmitido con motivo de la catástrofe.

—El señor Ugarte niega que el ministro de Marina tenga el propósito de dimitir.

—En la reunión que en el Congreso han celebrado los ministros y el señor Silvela, acordóse reformar el dictámen relativo á las fuerzas navales en el sentido del decreto del señor Silvela, ordenando el desguace de los barcos inútiles.

—El señor Ugarte considera que el discurso del señor Sagasta es favorable á la boda, aunque despues vote en contra del Mensaje.

Creese que mañana terminará en el Congreso el debate sobre dicho Mensaje.

## Sección religiosa

### Santos de mañana

Santo Tomás, apóstol.  
San Anastasio, obispo y mártir.  
Témporas, día de Ayuno.  
Se gana Indulgencia Plenaria.

### Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación á la hora de costumbre.

### Bolsa de Madrid

Cuatro por ciento interior contado, 71'15.  
Idem Interior fin mes, 71'15.  
Idem Exterior, 77'70.  
Amortizable cinco por ciento, 91'30.  
Aduanas 102'00.  
Cubas (Emisión de 1836), 84'95.  
Cubas (Emisión de 1890), 70'80.  
Banco España, 513'00.  
Filipinas, 89'70.  
Tabacalera, 397'50.  
Nuevo empréstito, 91'20.  
Cambios de París, 33'95.  
Idem Londres, 00'00.  
Cuatro por ciento exterior, 70'40.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



# DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos  
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACIÓN: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

TIENDA

DEL

FERRO-GARRIL

DE

JOSE DELSORS

Fuente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, velles, alpacas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc. etc., para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos éntantos géneros se necesitan para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para albas manteles y roquetes á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los días festivos

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas para imágenes de Santos, estampas, cuadros del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro á precio de fábrica teniéndose á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio, vigentes de la fabrica para su comprobación. Magníficos molinos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Ticsensarios, Vinagros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Cismeras, Hisposos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser vendidos é indulgiaciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más barato y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes á más de los artículos mencionados encontrarán un buen surtido de Fia-toros, Cintas para amixtos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, archicofradía, heresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Sño. Sacramento y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maderas, Muñitos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Pasforeras, Carteras, Pargeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables, camisas, Corbata, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Paineta, Ceniceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cuchillas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugías, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trecillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encárges, Rabillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vas lina rasa, Agua de Florida, Birlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios suamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves dias se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al

culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3,

TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y solidos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, caullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en felicitarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lamparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alambres, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Dificiles enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.